
輕言「特赦」違法治 止暴工作不能停
鄭若驊：若案件排期太長 會增檢控人手
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大約20名裝修工人昨日早上到大公文匯傳媒集
團所在的大廈外請願，追討二判拖欠的裝修工程
款。這本來是一宗尋常的討薪新聞，但有「毒果」
之稱的《蘋果日報》網上新聞前晚做相關報道時，
穿鑿附會，抹黑大文集團是「無良僱主」。一名了
解內情的傳媒老友對自明話：「整個裝修工程已經
完成，大文集團也全數支付了工程款，二判走數，
與業主沒有任何關係，大文集團也沒有任何法律責

任。『毒果』一向對愛國愛港機構人士肆
意抹黑，沒有聯絡大文集團求

證，單憑一面之詞就作出報道，想『抽水』卻淪為
笑柄，最後搞得自己灰頭土臉。」
就所謂欠薪傳聞，大文集團迅速回應指，公司並

無拖欠工程費用一事。大文集團與涉事施工單位簽
訂了工程總承包合同，工程已經竣工驗收，大文集
團已按合同約定向施工單位支付了應付工程款。事
件涉及的施工單位內部結算流程和結算情況不屬於
大文集團參與的事項，集團對此事也不清楚。而且
據透露，經過大文集團的斡旋，被欠薪的工人已經
和大判聯繫上，正在處理問題。老友說：「這些事
實，『毒果』點解隻字不提？」
老友繼續講：「作為業主的大文集團，將裝修工程

交給大判，大判再外判給二判，今次來追數的工人是
三判。法律上講，這些工人與大文集團不存在僱傭關
係，大文集團絕對不是『無良僱主』。對於工人被拖

糧，理應循二判、大判的渠道去追討。大判代表已經
與工人達成共識，相信周內可與二判一起和工人展開
三方會談。」老友直指「毒果」選擇性報道，不過是
想捏造大文集團「無良僱主」的形象，「這樣的報道
完全不專業不客觀不公道，根本貽笑大方。」
老友又話：「造謠抹黑一向是『毒果』的慣用伎

倆。在過去6個月的修例風波中，『毒果』極盡顛
倒是非、造謠中傷之能事，什麼『831 殺人事
件』、『警察強姦案』、『知專少女被自殺』等
等，『毒果』為煽動仇恨、搞亂香港，穿鑿附會，
毫無專業操守。連全國政協副主席、前特首梁振英
也忍無可忍，直斥『毒果』老闆黎智英之非，『香
港有這樣的報紙，是香港的恥辱。請停手。』」
大文集團支持特區政府和警方依法止暴制亂，傳遞

正能量。「毒果」見到有一點事情與大文集團

有關，就如蠅逐臭，借題發揮大做文章，企圖將大文
集團標籤為「無良僱主」，有「黃絲」網民亦趁機起
哄攻擊。不過老友認為：「真金不怕火煉，公道自在
人心。正所謂『君子坦蕩蕩，小人長戚戚』。大文集
團堂堂正正辦報，依法處理工程財務及勞資問題，對
得住天地良心，相比之下，『毒果』以做假新聞、攻
擊別人為榮，不
知廉恥，自信力
掃地。早前有所
謂民調指《蘋果
日報》公信力排
名升至全港收費
報第三高，權當
笑話好了。」

「毒果」抹黑大文集團淪為笑柄

黑衣魔組織所謂「屠龍小
隊」成員自製炸彈企圖發動恐
怖襲擊，各成員身上都會佩戴
標記以分辨「自己人」。泛暴
派立法會議員為包庇有關人

等，一口咬定施暴者是「卧底警察」，更因此
開始「捉鬼」，間接令小隊成員曝光。該小隊有
成員日前被捕，「青年新政」前成員黎耀駿昨日
就在facebook討伐早前有份「捉鬼」的人，令
小隊「成名」繼而有成員被捕。黎的言論是再次
證明警察「扮暴徒」襲警一事是子虛烏有，更承

認有關小隊成員襲擊警察的所作所為。
8月底，一批黑衣魔在荃灣以鐵支敲打馬路上
的警車，有黑衣魔更以長竹枝和鐵通瘋狂攻擊並
無防暴裝備的警員。面對當時無底線的亂象，泛
暴派立即找藉口推卸責任，造謠「臥底論」。

為「屠龍」澄清 證警無扮暴徒
當時，有泛暴派就在網上廣泛傳播配以多幅

圖片的帖文，言之鑿鑿地聲稱這些黑衣魔身上
都貼有「粉紅標誌」，加上他們主動攻擊明確
目標，遂有同路人咬定「荃灣打警察個（嗰）

班全部都係『鬼』，有晒粉紅標記」云云。該
言論令「屠龍小隊」怕被「捉鬼」連累，透過
媒體澄清身份，之後就逐漸「成名」。
黎耀駿近日就在facebook為「屠龍小隊」鳴
不平，狠批捉鬼者令「屠龍小隊」被迫澄清而
「出名」，然後被警察盯上而如今被捕，更有
網傳「小隊」已被「滅團」。
「Vagari ON」就附和：「一開始捉粉紅
label，發大到屠龍要出嚟澄清，最終被人跟
到；十月有人影低火魔手足腰間有glock就話係
鬼，黑警somehow知道咗呢件事就會開始跟呢
條線。最終結果：黑警憑大家幫手highlight嘅
證據去做調查。」「Kai Wing」亦話：「班人口講
就唔割，但一有事發生就會用千方百計去說服

自己同埋其他人件事係警犬嫁禍，個個都以為
自己係捉鬼天師。」本名鄭兆基的「港獨」分子「鄭
立」直言：「五年都未反省過，今年都唔會。」
有自稱「大師兄」則聲稱：「邊個話滅團？

大有人在！唔好信網信傳！」黎耀駿回應稱：
「成篇重點唔係有無團滅……係講亂捉鬼係可
以有實質且嚴重損害……」

證近日藏械被捕者為「屠龍」成員
這些黑衣魔同路人的言論，正證明了泛暴派

對警方的抹黑是子虛烏有，更證明近日因藏有
真槍實彈而被捕的人為「屠龍小隊」成員，令
所謂「臥底警察」論不攻自破。

■香港文匯報記者 文根茂

捉鬼令「屠龍隊」曝光 撐魔者還警清白

■黎耀駿在facebook討伐早前
有份「捉鬼」的人。 fb截圖

香港文匯報訊（記者 杜思文）
《蘋果日報》早前報道稱，律政司
司長鄭若驊去年1月上任後，參與
三宗仲裁個案，當時仍未開始正式
審理，案件至今年5月仍未結案，
質疑其或已觸犯公職人員行為失當
罪。鄭若驊昨日重申，自己上任後
仍參與處理的3宗公開的仲裁案工
作中，保加利亞案已經在上任前就
遞交仲裁庭主席辭職信，因此不需
申報；西班牙案及羅馬尼亞案均已
申報，且自己參與的工作僅為處理
即將完成的中間程序，在上任短期
後即已完成。由於仲裁案件不會因
為仲裁員辭職而停止審理程序，因
此3宗案件現在均仍在審理。
公民黨法律界立法會議員郭榮鏗

此前提出動議，要求提供鄭若驊擔
任律政司司長後，進行的仲裁個案
和相關事宜的資料，該動議預計於
今日審議。

鄭若驊表示，去年1月6日她就
任律政司司長時，共申報了6宗仲
裁個案，包括兩宗ICSID個案和4
宗需要保密的商事仲裁，均獲行政
長官批准上任後繼續處理，均符合
世界銀行國際投資爭端解決中心
（ICSID）及特區政府的安排。
她續說，6宗案件中的實體爭議
或中間程序申請的聆訊或陳詞已基
本完成，剩餘工作僅是與相關仲裁
庭擬定及頒發最後裁決、中間指令
或命令、商議字眼。
針對《蘋果日報》今年5月報道

了鄭若驊在就任律政司司長後，仍
參與處理的3宗ICSID仲裁個案，
鄭若驊解釋，西班牙案及羅馬尼亞
案屬已申報的個案，兩案的中間程
序申請在她上任時已接近完成，因
為自己參與的工作很少，如果在聽
完陳詞後不寫裁決，就將案件撇下
不管，是不負責任的做法，更會破

壞香港仲裁中心的名譽。而保加利
亞案則於她上任前已遞交仲裁庭主
席的辭職信，因此不用申報。
保加利亞案、西班牙案及羅馬尼

亞案件，已分別在去年1月9日、4
月4日及2月7日就鄭若驊辭職通
知相關人士，因此在7月1日之後
的個人利益登記冊上沒有申報該6
個個案，所有程序都符合ICSID及
特區政府的安排和政策。

現無任何其他仲裁案正處理
至於有人稱該3宗案件至今均未

結案，因此推斷鄭若驊仍參與案
件。鄭若驊指出，若程序進行過程
中有仲裁員離任，雙方會再委任新
的仲裁員，繼續案件餘下的審理
程序，因此現在3宗案件仍然進行
審理，但她的參與早已結束，現在
也沒有任何其他仲裁案件正在處
理。

上任後參與3仲裁案均符合程序

針對泛暴派聲言警方「濫捕」、政府「濫告」，鄭若驊表
示，若警方提供的證據有合理機會達至定罪，律

政司才會進行檢控，而在進行檢控工作時，要看證據、
法律、檢控守則等，同時會決定繼續起訴是否符合公眾
利益，和考慮案件的嚴重性、被告人的背景、態度、心
態等、是否是普遍罪行、判決是否需要有阻嚇作用等。

討論案件應看判詞看原因
她強調，律政司會根據每一個具體個案作出具體考
慮，但一概而論地作出「特赦」，是違背法治原則的，
並相信法官不會因為媒體或他人的說辭來影響判決，但
法官也有可能判錯，因此才有上訴機制。她希望公眾在
討論案件時，能看判詞、看原因進行討論，而不是批判
判決結果、不尊重司法獨立。

強調檢控不能「為快而快」
鄭若驊指出，針對修例風波的案件已開始審理和排期，
如今的排期還算正常。雖然案件增多，但現在律政司人手
上能處理。若排期過長，亦會考慮調配刑事檢控課其他人
手協助公眾秩序活動的檢控團隊，也不排除外判上庭工
作，讓律政司同事能有更多時間進行檢控決定。

她強調，檢控不能「為快而快」，要確保司法程序正
常進行，亦要有效、快捷、公正地處理所有案件。
鄭若驊坦言，雖然近期暴力行為好像有所減少，但仍

搜出真槍及極具殺傷力的土炸彈，十分令人擔心，故止
暴制亂一定要繼續，現在整個管治團隊的首要任務就是
止暴制亂，律政司也一定會為特首提出法律意見，同時
會聆聽和研究所有意見，又呼籲大家通過溝通的方式互
相理解和包容，一同找到更好的方法處理深層次的問
題。
同日，鄭若驊在立法會回覆議員提問時表示，律政司

刑事檢控科現時有超過200名檢控人員。鑑於最近有關
「公眾秩序活動」的案件增加，律政司已安排了曾於該
專責隊伍工作過的同事，協助參與檢控決定的相關工
作。在顧及刑事檢控科整體運作需要的情況下，不排除
在未來有需要時採取適當措施，例如調動更多的人手處
理相關案件。
被問及律政司有否研究加快檢控工作的措施時，她表

示，無論任何時候，律政司都會竭盡所能，盡快為包括
警方在內的執法機關提供法律意見，但每宗案件由展開
調查至提出檢控所需要的處理時間，須視乎多項因素而
定。

香港文匯報訊（記者 杜思文、郭家好）黑衣魔亂港持續半年，被捕者由堵路到砸燒店

舖、毆打甚至火燒無辜市民；由掟磚、掟汽油彈以至自製炸彈施以恐怖襲擊，所干犯的罪行

越來越嚴重，但泛暴派就威脅行政長官要「特赦」這些「手足」，等同踐踏香港法治。律政

司司長鄭若驊昨日會見記者時強調，一概而論的「特赦」違背法治原則，並強調止暴制亂工

作不能停止。同時，律政司會有效、快捷、公正地處理每一個案，同時會將公眾利益考慮在

內，倘反修例相關案件的排期太長，就會增加檢控人手，保證法律程序正常進行。

律政司司長鄭若驊上月曾在倫敦遭暴
徒襲擊，令她左手手腕骨折。她在英國
報警並接受手術，隨後由中國駐英大使
館安排送回北京繼續治療。鄭若驊昨日
表示，祖國強大的後盾讓自己在遇襲後

亦能安心、中央政府、領導和親友的關心亦讓自己十
分感動，遭遇暴力事件也更加堅定了她維護法制的決
心。
鄭若驊說，在倫敦遇襲雖然是不幸的事件，但自己亦

從中得到三點收穫。她表示，在倫敦受傷後，中國駐英
大使館為她提供了很多支持，包括安排入院、照顧，送
回首都北京等，國家強大後盾讓自己安心、有信心。

堅守崗位 維護法制
她續說，受傷後，中央政府、領導等通過不同渠道向

她轉達關心和慰問，世界各地的朋友、學生們的關心，
也讓她十分感動；親身遭遇暴力事件，亦令她維護法制
的決心更加堅定。
鄭若驊憶述，自己在英國及內地的醫院都得到了非
常好的照顧，特別感受到祖國的溫暖和關心。在英國
住院時，大使館的工作人員怕她吃不慣西餐，就給她
送來小米粥當早餐。到北京接受治療時，除了醫生護

士的悉心照料外，更有工作人員在自己家中包好餃
子，帶來醫院與她一起吃，讓她更有回到家的感覺。
對坊間不斷流傳的「辭職」傳聞，鄭若驊澄清指，

自己沒有請辭，傳言純屬揣測。她直言，律政司司長
責任重大、亦是很有挑戰性的工作，自己也是在深思
熟慮後，才接受特首的提名，因此在艱難時刻更會堅
守崗位，相信只要按照法治的原則去做，就無愧於
心。 ■香港文匯報記者 杜思文
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祖國後盾強大 遇襲不損決心
■鄭若驊昨日強調，一概而論的「特赦」違背法治原則，並強調止暴制亂工作不能停止。

■鄭若驊上月曾在倫敦遭暴徒襲擊。 資料圖片
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